

98 mil vecinos del Litoral Central deben vacunarse en contra de la influenza

La inmunización es gratuita y está disponible en todos los centros de atención primaria de la provincia.

Jesús Farías Silva
 cronica@lidersonantonio.cl

El 15 de marzo partió oficialmente la campaña masiva de vacunación contra la influenza, que se extenderá hasta el miércoles 15 de mayo. Al igual que la vacuna contra el covid-19 y, como se ha hecho siempre, apunta solo a los grupos de riesgo definidos por el Ministerio de Salud.

El proceso había comenzado a principios de marzo para el personal de salud, pero desde la semana pasada está abierto a personas de 65 y más años, enfermos crónicos entre los 11 y hasta los 64 años, portadores de alguna patología como asma bronquial, fibrosis quística, fibrosis pulmonar, enfermedades neurológicas como la epilepsia, insuficiencia renal o hepática crónica, problemas cardíacos y diabetes mellitus, entre otras.

También se incluyen las personas con cáncer, embarazadas, niños desde los seis meses y hasta quinto año básico, y funcionarios de servicios estratégicos del Estado.

Carlos Zamora, jefe de Salud Pública de la Seremi de Salud de Valparaíso, explicó que "todos los años la Campaña de Invierno tiene algunas personas que son el público objetivo: mayores de sesenta años, niños hasta quinto básico. Pero este año y tratando de enfrentar de mejor manera lo que viene en este invierno, se ha expandido la inmunización a docentes de los establecimientos educacionales y los asistentes de educación".

También "hay disponibilidad para vacunar a todos y todas los afectados por los incendios en las co-



LA CAMPAÑA ESTARÁ ACTIVA HASTA MEDIADOS DE MAYO.

DÓNDE ESTÁ LA VACUNA

En la comuna de San Antonio la vacuna está disponible en todos los centros de salud familiar (Cesfam). Además, el Ministerio de Salud mantiene una plataforma actualizada en su página web con todos los lugares del país donde uno se puede vacunar y en qué horarios.

munas correspondientes (Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana). Eso de alguna forma, esperamos que sea un factor protector para quienes, sin duda, van a enfrentar un invierno distinto".

El profesional destacó que "en la región ya hemos repartido más de sesenta mil vacunas, tenemos en stock otras sesenta mil y esta semana nos van a llegar 135 mil vacunas contra la influenza".

De acuerdo a datos del Departamento de Información y Estadísticas en Salud (Deis), en la provincia de San Antonio la población objetivo alcanza las 98.766 personas.

De ese total, 50 mil 515 están ubicados en la comuna de San Antonio, según la información publicada

por el Deis.

En Cartagena y El Quisco se pretende alcanzar a más de 13 mil residentes con la inoculación.

En Algarrobo se busca llegar a 8 mil 778 vecinos y en El Tabo a 8 mil 545.

En Santo Domingo, en tanto, el grupo objetivo llega a las 6 mil 730 personas.

Esta dosis es gratuita para los grupos de riesgo y tiene por objetivo vacunar a personas que pueden presentar complicaciones graves en caso de adquirir el virus. En ellos se ocupará la vacuna influvac del laboratorio Abbott, que cumple con las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Dos semanas después de administrada la inyección, la persona desarrolla

protección a través de la producción de anticuerpos. Esta no protege contra enfermedades causadas por otros virus, o contra el resfriado estacional muy frecuente en esta época.

La influenza suele durar una semana y puede provocar fiebre alta, dolores musculares, dolores de cabeza, malestar general, tos seca, dolor de garganta e inflamación de la membrana de la nariz. A eso se suma que, algunas personas pueden presentar secreción nasal, náuseas, vómitos y diarrea.

"Queremos reforzar el llamado a la población a acercarse a su establecimiento de salud para recibir las vacunas antiinfluenza correspondiente. Está comprobada la efectividad de la vacuna. Las vacunas son seguras, salvan vidas y es importante destacar que son gratuitas. Tenemos desplegados en todos los establecimientos de salud de la región de Valparaíso los vacunatorios", finalizó Carlos Zamora.